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Аннотация 
В статье поднимается вопрос причины и последствие сохранение воздуха окружающей среды от загрязнения. Рассматривается , какие именно действия  привели к возникновению и обострению этой проблемы. многие люди задают себе вопрос что означает сохранение воздуха окружающей среды от загрязнения это вопрос нужно подумать для себя кто задаёт это вопрос после дать себе ответ что это комплекс мер по предотвращению и снижению попадания вредных веществ в атмосферу, чтобы защитить здоровье людей, животных, растений и поддержать баланс экосистем, а также смягчить климатические изменения, вызванные деятельностью человека (промышленность, транспорт, сжигание топлива). — это не просто деятельность по сохранению природы но и величественное полотно, раскинувшееся  на защиту природы от руин природных ускоренных катастроф для благополучного существования живых существ в природе. Она предстает перед нами как гигантскую работу в природе, когда чьи владения природы, словно драгоценные камни, окаймляли Средиземноморский бассейн, простираясь от европейских земель до знойной Северной Африки и загадочной территории охватывающий весь мир природы . Сердцем этой колоссальной территории планеты земля является природа, чья власть природы определяла биение пульса сердце всего живого организмов в природе. 

Abstract
This article addresses the causes and consequences of air pollution prevention. It examines the specific actions that led to the emergence and exacerbation of this problem. Many people ask themselves what air pollution prevention means. This question requires reflection. Anyone asking this question should then answer that it is a set of measures to prevent and reduce the release of harmful substances into the atmosphere to protect the health of people, animals, and plants, maintain ecosystem balance, and mitigate climate change caused by human activity (industry, transportation, and fuel combustion). Air pollution prevention is not simply an activity to preserve nature but a majestic canvas, spreading to protect nature from the ruins of accelerated natural disasters for the well-being of living beings. It appears before us as a gigantic work in nature, whose natural domains, like precious stones, border the Mediterranean basin, stretching from European lands to sultry North Africa and a mysterious territory encompassing the entire natural world.  The heart of this colossal territory of planet earth is nature, whose power of nature determined the beating of the pulse of the heart of all living organisms in nature.
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Согласно данным Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ), загрязнение атмосферы является одним из ключевых факторов риска развития неинфекционных заболеваний (НИЗ), которые уже стали причиной более чем 60% летальных исходов в мире. Ситуация усугубляется тем, что 92% жителей планеты подвергаются воздействию воздуха, не соответствующего стандартам ВОЗ. Ежегодно более 4 миллионов человек умирают преждевременно из-за загрязнения воздуха, что составляет значительную долю (7,6%) мировой смертности, и эта тенденция к росту вызывает серьезную обеспокоенность. Для решения этой глобальной проблемы Европейское региональное бюро ВОЗ, при поддержке Европейского Союза, реализовало проекты REVIHAAP и HRAPIE. Результатом этих проектов стали научно обоснованные рекомендации, направленные на минимизацию рисков для здоровья, связанных с загрязнением воздуха. Эпидемиологические исследования убедительно демонстрируют, что улучшение качества воздуха в городских условиях является эффективной стратегией профилактики хронических неинфекционных заболеваний. Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) определяет перечень ключевых загрязнителей воздуха, подлежащих обязательному контролю. К ним относятся: взвешенные частицы (РМ), озон, диоксид серы, оксиды азота, оксид углерода, а также различные углеводородные соединения, включая метан и безметановые фракции. Особую тревогу вызывает загрязнение воздуха мелкодисперсными взвешенными частицами (РМ), которое занимает пятое место среди ведущих причин смертности в мире. Исследования с использованием математических моделей показали, что в 2015 году именно эти частицы стали причиной значительной доли смертей от инсульта (40,3%), ишемической болезни сердца (26,8%), рака легкого (23,9%) и хронической обструктивной болезни легких (18,7%). Взвешенные частицы представляют собой аэрозольные частицы малого размера, чей состав варьируется в зависимости от источников загрязнения, а также географических и климатических условий. Обычно они включают неорганические и органические компоненты, а также биологические элементы, такие как пыльца и бактерии. Наибольшую опасность для здоровья представляют частицы размером менее 2,5 микрометров (РМ2,5), способные достигать глубоких отделов легких (альвеол), и ультрамелкие частицы (PM0,1) менее 0,1 микрометра (включая наночастицы), которые могут проникать непосредственно в кровоток. Помимо размера, взвешенные частицы классифицируются по степени их проникновения в организм: 
1. Вдыхаемые частицы: задерживаются в верхних дыхательных путях и выводятся ресничками. 
2. Торакальные частицы: могут достигать терминальных бронхиол и накапливаться в легких. 
3. Респирабельные частицы: проникают в альвеолы и попадают в кровоток. 
Таким образом, взвешенные частицы могут оседать в различных органах и тканях, негативно влияя как на дыхательную систему, так и на сосудистую, в первую очередь нарушая функцию эндотелия. Стратегический переход к использованию экологически чистых источников энергии и технологий в транспортной сфере. Приоритетное развитие систем скоростного городского общественного транспорта, а также создание благоприятной инфраструктуры для пешеходного и велосипедного движения. Стимулирование использования железнодорожного транспорта для междугородных грузовых и пассажирских перевозок. Внедрение более экологичных дизельных двигателей для большегрузного автотранспорта, автомобилей с низким уровнем выбросов и использование топлив с пониженным содержанием серы.То, как мы будем решать проблему загрязнения, зависит от того, чем именно мы загрязняем. Когда речь идет об ухудшении качества воздуха, существует целый арсенал способов борьбы, и давайте посмотрим, какие из них наиболее многообещающие. 
1. Как предприятиям уменьшить свой вклад в загрязнение 
Один из главных рычагов воздействия на загрязнение воздуха – это контроль за тем, что выбрасывают заводы и фабрики. Для этого устанавливают специальные фильтры и катализаторы, которые ловят и нейтрализуют вредные вещества. Кроме того, очень важно, чтобы производства переходили на более "чистые" технологии, где меньше опасных химикатов и меньше мусора. 
  Градостроительство: Повышение показателей энергоэффективности зданий, увеличение площади зеленых насаждений и оптимизация плотности городской застройки с целью снижения общего энергопотребления и тепловой нагрузки. климатически нейтральных политик в сфере здравоохранения может служить образцом для общества и одновременно улучшить качество оказываемой медицинской помощи. Внедрение энергоэффективных  технологий и процессов, оптимизация производственных цепочек для снижения потребления ресурсов, а также переход на использование низкоуглеродных видов топлива и сырья, включая применение принципов циркулярной экономики для минимизации образования отходов и максимизации их повторного использования. 
В транспортном секторе: 
Развитие и популяризация экологически чистых видов транспорта, таких как электромобили и общественный транспорт, работающий на возобновляемых источниках энергии; оптимизация логистических маршрутов для снижения пробега и расхода топлива; а также стимулирование использования велосипедного и пешеходного движения в городских условиях. 
В строительстве и жилищно-коммунальном хозяйстве: 
Применение энергосберегающих строительных материалов и технологий при возведении новых зданий и реконструкции существующих; модернизация систем отопления, вентиляции и кондиционирования воздуха для снижения энергопотребления; а также внедрение систем управления энергопотреблением в жилых и общественных зданиях. 
В сельском хозяйстве: 
Переход к устойчивым методам ведения сельского хозяйства, включая точное земледелие, агролесомелиорацию и органическое земледелие, направленным на снижение выбросов парниковых газов, улучшение здоровья почв и сохранение биоразнообразия; а также оптимизация использования удобрений и пестицидов. 
Научно обоснованный переход на чистую энергию 
Научно обоснованный переход от угольных и газовых электростанций к использованию солнечной, ветровой и геотермальной энергии значительно уменьшает количество вредных выбросов в атмосферу. Широкое распространение экологически чистых источников энергии, подтвержденное научными исследованиями, снижает негативное воздействие на природу и способствует улучшению качества воздуха во всем мире. 
3. Научно обоснованная экологизация транспорта 
· Автомобили, работающие на бензине и дизельном топливе, являются одной из основных причин загрязнения воздуха в городах, что подтверждается многочисленными научными данными. Научно обоснованным решением этой проблемы является развитие электромобилей и гибридных автомобилей, а также более эффективное управление транспортными потоками. Кроме того, создание велосипедных дорожек и пешеходных зон, основанное на научных принципах урбанистики и поведенческой психологии, поощряет людей отказываться от личных автомобилей в пользу более экологичных видов передвижения. 
		 
Озеленение городской среды 
Растительность в городской среде выполняет функцию естественного фильтра, демонстрируя высокую эффективность в поглощении углекислого газа и адсорбции пыли и других загрязняющих веществ. Процесс фотосинтеза, осуществляемый растениями, приводит к выделению кислорода, что напрямую влияет на улучшение состава атмосферы. Исходя из этого, мероприятия по увеличению площади зеленых насаждений, включая посадку деревьев, озеленение улиц и создание рекреационных зон (парков, скверов), следует рассматривать не как декоративные решения, а как научно обоснованные и практически значимые меры по снижению уровня загрязнения воздуха. Недооценка масштабов опосредованного воздействия загрязнения атмосферного воздуха является фактором, способствующим формированию релятивистского отношения к состоянию биосферы. Субъективное восприятие чистоты окружающей среды, основанное на отсутствии явных индикаторов загрязнения (например, смога или характерных запахов), зачастую приводит к игнорированию системных экологических проблем. В связи с этим, актуализируется необходимость имплементации комплексных программ экологического просвещения, направленных на формирование экологической культуры и осознанности у подрастающего поколения. Данный подход представляется перспективным для достижения в будущем состояния антропогенной гармонизации с природными процессами и устойчивого развития. 
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Abstract

This article addresses the causes and consequences of air pollution prevention. It examines the specific actions that led to the emergence and exacerbation of this problem. Many people ask themselves what air pollution prevention means. This question requires reflection. Anyone asking this question should then answer that it is a set of measures to prevent and reduce the release of harmful substances into the atmosphere to protect the health of people, animals, and plants, maintain ecosystem balance, and mitigate climate change caused by human activity (industry, transportation, and fuel combustion). Air pollution prevention is not simply an activity to preserve nature but a majestic canvas, spreading to protect nature from the ruins of accelerated natural disasters for the well-being of living beings. It appears before us as a gigantic work in nature, whose natural domains, like precious stones, border the Mediterranean basin, stretching from European lands to sultry North Africa and a mysterious territory encompassing the entire natural world.  The heart of this colossal territory of planet earth is nature, whose power of nature determined the beating of the pulse of the heart of all living organisms in nature.
Аннотация 

В статье поднимается вопрос причины и последствие сохранение воздуха окружающей среды от загрязнения. Рассматривается , какие именно действия  привели к возникновению и обострению этой проблемы. Многие люди задают себе вопрос что означает сохранение воздуха окружающей среды от загрязнения это вопрос нужно подумать для себя кто задаёт это вопрос после дать себе ответ что это комплекс мер по предотвращению и снижению попадания вредных веществ в атмосферу, чтобы защитить здоровье людей, животных, растений и поддержать баланс экосистем, а также смягчить климатические изменения, вызванные деятельностью человека (промышленность, транспорт, сжигание топлива). — это не просто деятельность по сохранению природы но и величественное полотно, раскинувшееся  на защиту природы от руин природных ускоренных катастроф для благополучного существования живых существ в природе. Она предстает перед нами как гигантскую работу в природе, когда чьи владения природы, словно драгоценные камни, окаймляли Средиземноморский бассейн, простираясь от европейских земель до знойной Северной Африки и загадочной территории охватывающий весь мир природы . Сердцем этой колоссальной территории планеты земля является природа, чья власть природы определяла биение пульса сердце всего живого организмов в природе. 
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According to the World Health Organization (WHO), air pollution is a key risk factor for noncommunicable diseases (NCDs), which already cause more than 60% of deaths globally. The situation is exacerbated by the fact that 92% of the world's population is exposed to air that does not meet WHO standards. More than 4 million people die prematurely each year due to air pollution, accounting for a significant share (7.6%) of global mortality, and this upward trend is a serious concern. To address this global problem, the WHO Regional Office for Europe, with the support of the European Union, implemented the REVIHAAP and HRAPIE projects. These projects resulted in evidence-based recommendations aimed at minimizing the health risks associated with air pollution. Epidemiological studies convincingly demonstrate that improving urban air quality is an effective strategy for the prevention of chronic noncommunicable diseases. The World Health Organization (WHO) defines a list of key air pollutants subject to mandatory control.  These include particulate matter (PM), ozone, sulfur dioxide, nitrogen oxides, carbon monoxide, and various hydrocarbon compounds, including methane and non-methane fractions. Of particular concern is air pollution by fine particulate matter (PM), which ranks fifth among the leading causes of death globally. Studies using mathematical models have shown that in 2015, these particles were responsible for a significant proportion of deaths from stroke (40.3%), coronary heart disease (26.8%), lung cancer (23.9%), and chronic obstructive pulmonary disease (18.7%). Particulate matter is aerosol particles of small size, the composition of which varies depending on pollution sources, as well as geographical and climatic conditions. They typically include inorganic and organic components, as well as biological elements such as pollen and bacteria.  The greatest health risks are posed by particles smaller than 2.5 micrometers (PM2.5), which can reach the deep parts of the lungs (alveoli), and ultrafine particles (PM0.1), smaller than 0.1 micrometers (including nanoparticles), which can penetrate directly into the bloodstream. In addition to size, suspended particles are classified by the degree to which they penetrate the body:
1. Inhalable particles: are retained in the upper respiratory tract and removed by cilia.

2. Thoracic particles: can reach the terminal bronchioles and accumulate in the lungs.

3. Respirable particles: penetrate the alveoli and enter the bloodstream.

Thus, suspended particles can settle in various organs and tissues, negatively affecting both the respiratory and vascular systems, primarily by disrupting endothelial function. Strategic transition to the use of clean energy sources and technologies in the transport sector. Prioritize the development of rapid urban public transport systems, as well as the creation of favorable infrastructure for pedestrian and bicycle traffic. Stimulate the use of rail transport for intercity freight and passenger transportation.  The introduction of cleaner diesel engines for heavy-duty vehicles, low-emission vehicles, and the use of low-sulfur fuels. How we address pollution depends on what exactly is polluting us. When it comes to deteriorating air quality, there is a whole arsenal of combative measures, and let's look at which of them are the most promising.

1. How businesses can reduce their contribution to pollution

One of the main levers for influencing air pollution is controlling the emissions of factories and plants. This is achieved by installing special filters and catalysts that capture and neutralize harmful substances. Furthermore, it is crucial that manufacturing transition to cleaner technologies that use fewer hazardous chemicals and produce less waste.

Urban development: Improving the energy efficiency of buildings, increasing green space, and optimizing urban density to reduce overall energy consumption and heating loads.  Climate-neutral healthcare policies can serve as a model for society and simultaneously improve the quality of medical care. Implementing energy-efficient technologies and processes, optimizing production chains to reduce resource consumption, and switching to low-carbon fuels and raw materials, including applying circular economy principles to minimize waste generation and maximize its reuse, are key to achieving this.
In the transport sector:

Development and promotion of environmentally friendly modes of transport, such as electric vehicles and public transport powered by renewable energy sources; optimization of logistics routes to reduce mileage and fuel consumption; and promotion of cycling and walking in urban areas.

In construction and housing and utilities:

Use of energy-efficient building materials and technologies in new buildings and renovations; modernization of heating, ventilation, and air conditioning systems to reduce energy consumption; and implementation of energy management systems in residential and public buildings.

In agriculture:

Transition to sustainable agricultural practices, including precision farming, agroforestry, and organic farming, aimed at reducing greenhouse gas emissions, improving soil health, and preserving biodiversity; and optimization of the use of fertilizers and pesticides.

 A Science-Based Transition to Clean Energy

A science-based transition from coal and gas-fired power plants to solar, wind, and geothermal energy significantly reduces harmful emissions. The widespread adoption of clean energy sources, supported by scientific research, reduces the negative impact on nature and contributes to improved air quality worldwide.

3. Science-Based Greening of Transportation

•        Gasoline and diesel vehicles are a major cause of urban air pollution, as supported by extensive scientific evidence. A science-based solution to this problem is the development of electric and hybrid vehicles, as well as more efficient traffic management. Furthermore, the creation of bike paths and pedestrian areas, based on scientific principles of urban studies and behavioral psychology, encourages people to abandon their personal cars in favor of more environmentally friendly modes of transportation.

              

 Urban Greening

Vegetation in urban environments acts as a natural filter, demonstrating high efficiency in absorbing carbon dioxide and adsorbing dust and other pollutants. The process of photosynthesis carried out by plants results in the release of oxygen, which directly improves the composition of the atmosphere. Therefore, measures to increase the area of ​​green space, including tree planting, street greening, and the creation of recreational areas (parks, squares), should not be viewed as decorative solutions, but as scientifically sound and practically significant measures to reduce air pollution. Underestimating the scale of the indirect impact of air pollution is a factor contributing to the development of a relativistic attitude toward the state of the biosphere. A subjective perception of environmental cleanliness, based on the absence of obvious indicators of pollution (e.g., smog or characteristic odors), often leads to the ignoring of systemic environmental problems.  In this regard, the need to implement comprehensive environmental education programs aimed at fostering environmental awareness and consciousness among the younger generation is becoming increasingly urgent. This approach appears promising for achieving future harmony between human activity and natural processes and sustainable development.
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